

# EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 3 de Noviembre de 1936

Núm. 94

## Las líneas de vanguardia, se sitúan a menos de catorce kilómetros de Madrid

### Los barrios extremos de la capital, quedan bajo la acción de nuestra artillería

#### Ayer se verificaron en el Alcázar solemnes exequias por los héroes muertos durante el asedio

Asisten las autoridades y distinguidas representaciones.—  
Oración fúnebre del señor obispo auxiliar de Toledo

Magníficamente sencillo y emocionante fué el acto verificado en el día de ayer como homenaje piadoso a los heroicos defensores del Alcázar que sucumbieron durante el asedio.

En el Día de los Difuntos no podía faltar un recuerdo especial a los muertos alcazareños, y rápidamente se improvisó este acto, al que se asociaron las dignísimas autoridades de Toledo, las representaciones oficiales y los familiares y compañeros de los defensores del Alcázar con el pueblo de Toledo.

En el patio del Alcázar, entre las ruinas gloriosas de aquel soberbio recinto, escena en otros tiempos de tan solemnes y patrióticas ceremonias, quedó transformado en túmulo el pedestal de la estatua de Carlos V, cubierto con ricos paños negros y con la bandera nacional, y cuajados de flores los peldaños de su escalinata.

A las exequias, que revistieron una gran solemnidad, concurren el gobernador militar, coronel don Oscar Nevado; el gobernador civil, señor Cirujano; el presidente de la Diputación, señor Basarán; representaciones del Requeté y de Falange; otras Comisiones oficiales, y algunos particulares.

El responso de Perossi, interpretado por la capilla, y en el cual ofició el excelentísimo señor obispo de Ezani, auxiliar del Arzobispado, resonaba magníficamente en aquel ambiente de grandiosos despojos.

¡Cómo llegaban al alma las vibrantes y encendidas frases con que el

señor obispo auxiliar hizo una breve pero elocuentísima oración fúnebre!

Dirigíase su excelencia a los muertos gloriosos del Alcázar para decirles cómo Dios estuvo y está con ellos. Dios estuvo con ellos porque su Providencia, amorosa siempre, se manifestó de un modo especial durante el asedio; y está con ellos, porque piadosamente suponemos en el cielo sus gloriosos espíritus. Ganaron el descanso eterno al derramar su sangre como mártires de la fe y de España.

También la Patria estuvo y está con ellos. La Patria entera estaba pendiente de la resistencia de los heroicos defensores del Alcázar toledano, siguiendo paso a paso las incertidumbres del asedio, y la Patria acude hoy hasta sus tumbas, no para llorar sobre ellas, porque ante la tumba de los mártires no se llora, sino para depositar ante sus modestísimos sepulcros la ofrenda de la oración cristiana que acabamos de rezar.

El acto terminó formándose una comitiva que recorrió los distintos lugares de los enterramientos para repetir en ellos unas oraciones, a la vez que se cubrían materialmente de flores y se adornaban con coronas las tumbas donde reposan los restos mortales de nuestros gloriosos muertos.

¡Que ellos, desde el cielo—como en su oración fúnebre pedía el prelado—intercedan por nosotros y alcancen del Altísimo el pronto y seguro triunfo del glorioso movimiento nacional!

#### Principales hechos de armas del Ejército español desde que comenzó la campaña

*En las provincias de Madrid, Alava, Segovia:* Se ha conquistado totalmente la provincia de Avila, y principalmente se venció en el «Alto de León», Robledo de Chavela, San Martín de Valdeiglesias, Navalperal de Pinares, Cebreros, El Tiemblo, Puerto y pueblo de Somosierra, Rascacría, Navas del Rey, Aldea del Fresno, etc...

*Provincia de Toledo:* Está conquistada toda la margen derecha del Tajo y se venció al enemigo en Puente del Arzobispo, Talavera de la Reina, Escalona, Maqueda, Santa Cruz de Retamar, Oropesa, Torrijos, Almorox, Illescas, Boróx, etcétera, liberando Toledo y a los defensores de su Alcázar.

*Provincia de Badajoz:* Conquistada toda la provincia, derrotándose al enemigo principalmente en la capital, Mérida, Almendralejo, Frejenal de la Sierra y Jerez de los Caballeros.

*Provincia de Guadajara:* Se avanza sobre la capital de la provincia y se ha conquistado Hiedelaencina, Atienza, Sigüenza.

*Provincia de Huelva:* Dominada la provincia, venciendo la única resistencia que hubo en la zona minera de Riotinto.

*Provincia de Córdoba:* Se derrotó al numeroso enemigo que presionaba sobre la capital, y además en Villaviciosa, Cerro Muriano y en toda la zona Minera de Puertollano y Pueblonuevo del Terrible.

*Provincia de Zaragoza:* Se rechazó al enemigo hacia Cataluña, vencióndole en Belchite, Lecifena, Perdiguera y otros puntos de la provincia.

*Provincia de Teruel:* Entre otros varios puntos se derrotó al enemigo en Corbalán.

*Provincia de Huesca:* Se liberó a la capital de provincia de la amenaza de los marxistas, rechazándoles vencidos en dirección a Lérida.

*Provincia de Guipúzcoa:* Conquistada por el Ejército toda la provincia y venciendo principalmente en Tolosa, San Sebastián, Irún, Behobia, Azpeitia, Mondragón, Orío, Zumaya, Elgoibar, Plasencia de las Armas, Vergara, etc...

*Provincia de Asturias:* Liberada la capital del cerco puesto por los marxistas y conquistada más de la mitad de la provincia, librándose de acciones principalmente en Grado, Tineo, Lueca, Monte Naranco, Salas y otros muchos.

Han sido bombardeadas por nuestra Escuadra, Barcelona y Valencia, y se domina completamente el Estrecho de Gibraltar.

La Aviación ha bombardeado Madrid (varias veces), Málaga, Bilbao, los aeródromos de Getafe, Villalba, Cuatro Vientos, Barajas, Málaga y otros varios.

**No argumentamos con falsedades. Todo es fácilmente comprobable. El que esto lea y esté en la zona marxista, debe tratar de comprobar la veracidad, y si así lo hace, comprenderá que los dirigentes le engañan y ocultan la verdad.**

## VIDA NUEVA EN TOLEDO

# Mañana pronunciará García Sanchiz, en la iglesia de San Ildefonso, su anunciada charla toledana sobre el tema "El corazón lleno y la armadura vacía"

### Apertura de juicio contradictorio para la concesión colectiva de la laureada a los defensores del Alcázar

#### La charla de García Sanchiz

La anunciada charla de Federico García Sanchiz, se celebrará mañana, día 4, en la iglesia de San Ildefonso (vulgo de San Juan).

Comenzará a las siete de la tarde, y el título de la charla es «El corazón lleno y la armadura vacía».

La entrada será libre, y no es preciso decir que el amplio templo de la Compañía de Jesús se verá lleno totalmente de toledanos deseosos de oír al insigne charlista sus impresiones acerca del Alcázar y Toledo, que de cierto serán interesantísimas después de la observación personal que García Sanchiz ha podido hacer estos días, y además, tendrán el colorido y la brillantez que caracterizan la palabra mágica del sugestivo conferenciante.

La charla será radiada por la emisora local para que puedan oírla todas aquellas personas que se vean imposibilitadas de asistir al acto por insuficiencia del templo.

#### Gobierno militar

##### Informes sobre las operaciones de avance sobre Madrid

En el Gobierno militar manifestaron anoche a los informadores que el general Varela, al mando de las fuerzas del sector izquierdo del centro, tomó anteayer los pueblos de Brunete, Sevilla la Nueva, Villanueva de Perales y Villamantilla.

El enemigo dejó en el campo 200 muertos, incautándose nuestras tropas de dos cañones, cuatro ametralladoras y numerosos fusiles.

Ayer, en una operación muy brillante, fueron ocupados los pueblos de Fuenlabrada y Pinto, causándose a los rojos numerosas bajas y capturándose algunas ametralladoras, muchos fusiles y otro material de guerra que por su número todavía no había sido anoche clasificado.

##### De la orden de la plaza.—Para la concesión de la laureada colectiva a las fuerzas defensoras del Alcázar

De la orden del Gobierno militar, del 1 de noviembre, reproducimos lo que sigue:

«La orden general del Ejército nacional del día 28 de octubre de 1936, dice lo siguiente: Artículo único. La heroica y gloriosa defensa del Alcázar toledano, en la que se pusieron tan de relieve las virtudes de la raza y las tradicionales en nuestro Ejército que ha logrado escribir una página gloriosa para nuestra Patria que servirá de ejemplo a las futuras generaciones, ha movido mi ánimo a disponer lo siguiente: Artículo primero.—Teniendo en cuenta mi decreto núm. 31 de 23 de octubre de 1936, se instruirá juicio contradictorio para la concesión de la Cruz de San Fernando colectiva a las fuerzas defensoras del Alcázar de Toledo. Artículo segundo.—Nombre Juez Instructor de este expediente al Coronel de Infantería don Luis Martín Pinillos, actual Gobernador Militar de Cáceres, quien tendrá en cuenta al actuar lo preve-

nido en el art. 80 del Reglamento de la Real y Militar Orden de San Fernando. Artículo tercero.—Ordeno a las Autoridades del territorio de mi mando presten a este Jefe las ayudas necesarias para el desempeño de su importante misión. Lo que se publica en la de este día para su conocimiento. — El Coronel Gobernador Militar.»

##### Llegada del general irlandés O'Duffi y de otras personalidades

Ha llegado a Toledo el general irlandés O'Duffi, con sus ayudantes, acompañado del duque de Algeciras, conde de San Esteban de Cañongo y el capitán de Estado Mayor señor Medrano.

Acompañado del gobernador militar, don Oscar Nevado, el general O'Duffi acudió al Palacio arzobispal para cumplimentar a, eminentísimo cardenal Gomá y transmitirle los saludos cordiales del Primado irlandés.

##### Un rasgo patriótico de las señoritas telefonistas

Una Comisión de señoritas telefonistas de la Central de Toledo visitó ayer al excelentísimo señor gobernador militar para significarle su adhesión fervorosa al movimiento salvador de España y hacerle entrega del importe de un día de haber, que ceden para la suscripción nacional.

El coronel don Oscar Nevado agradeció mucho este rasgo patriótico de las señoritas telefonistas, y a él se refirió con delicado elogio en su charla radiofónica de anoche.

#### En el Gobierno civil

##### Relación de viviendas concedidas

Doña Mauricia Bolado López, Cobertizo de San Pedro, 5; viuda de un defensor del Alcázar.

Don Alfonso Navarro Coronel, Esteban Illán, 11; defensor del Alcázar.

Don Mauricio Sendino Sotes, Nuncio Viejo, 22; defensor del Alcázar.

Don Enrique Manrique Gómez, callejón Dos Codos, 3; defensor del Alcázar.

Don Julián Jiménez Guerrero, Benitas, 14, principal; defensor del Alcázar.

Don Perpetuo Tenorio Béjar, callejón de San Ginés, 6, segundo; defensor del Alcázar.

Don Santiago Muelas Blanco, cuesta de los Pascuales, 4; defensor del Alcázar.

D. Jesús Marín Lozano, Alfonso XII, 10, bajo; defensor del Alcázar.

Don Enrique Heredero, cuesta de Belén, 10, principal.

Don Gregorio Tornero García, Niños Hermosos, 2.

Doña María Martín Gil, Corral de Don Diego, 2.

Doña Consuelo Cubero Lérica, Zarzuela, 20, bajo.

Don Mariano Hernández Hernández, Sal, 7.

Doña Balbina Torija Aparicio, Santa Ursula, 20.

Don Alejandro Moreno Raso, Sillería, 12, tercero.

Don Francisco Guerrero Rojo, plaza de San Salvador, 4, bajo.

Doña Basilisa Hernández Peces, Carreras de San Sebastián, 9.

Doña Nieves García Parra, Vida Pobre, 11, segundo.

Don Hipólito García Fageda, Coliseo, 17.

Don Antonio López González, Travesía de la Plata, 3.

Don Cristino Sánchez Carrasco, Pozo Amargo, 48.

Don Isidro Sánchez Chala, Tendillas, 17, principal.

Doña Ascensión Aranda Jiménez, Plegadero, 6.

Don Blas Moreno Montero, Santa María la Blanca, 7.

Don Alejandro García Mora, callejón de San Pedro, 7.

D. José García Jiménez, Cristo de la Luz, 33.

D. Epifanio de la Azuela, Armas, 15, segundo, derecha.

Doña Braulia Navamuel Martín, Sacramento, 4, bajo.

Don Catalino Rodríguez García, Bajada Pozo Amargo, 8.

Don Angel Cantos Tendero, plaza del Solarejo, 7.

Don Félix Villasante Herrero, Cristo de la Luz, 29.

Don Alfonso Fuertes Moreno, Cristo de la Luz, 33, principal.

Don Antonio López Ayllón, Sal, 10.

Doña María Tendero García, Real, 35, principal.

Don Benito Herrada Díaz, Angel, 9, principal.

Don Abundio Villarreal Payo, Puerta del Cambrón.

Don Isabelo Rodríguez García, Sacramento, 5.

#### En el Ayuntamiento

##### La gestión de las Comisiones municipales

Las nuevas Comisiones municipales han comenzado a desplegar la mayor actividad. La de Abastos efectúa viajes por otras capitales y pueblos de la provincia para abastecer a Toledo de cuantos artículos precisa el vecindario.

La Comisión de Arte actúa también con acierto y diligencia, habiendo recogido ya, para conservarlos, algunos objetos artísticos procedentes de edificios destruidos, entre ellos unos valiosos candelabros de madera y una veleta de singular mérito que coronaba el edificio municipal de Zocodover en que estuvo establecida la Clínica de Urgencia.

#### Primera Enseñanza

##### Se reanudan las clases en las escuelas nacionales.—Advertencia a los padres de los niños

En las escuelas nacionales de Toledo se reanudado ya el curso, y son muchos los niños que acuden a las clases.

Por el momento, funcionan con toda normalidad, entre otras escuelas, las de Santa Isabel (niños y niñas); graduada de la plaza de Abdón de Paz (antigua Normal de Maestros); San Juan de Dios (unitaria de

## NOTAS RELIGIOSAS

### SANTORAL DEL DIA 3

San Pirminio, San Cuarto, San Malaquías, San Valentín y San Huberto.

La Misa es de la Dominica XXII después de Pentecostés. Rito semidoble. Color de los ornamentos blanco. Oración segunda de la octava de Todos los Santos y la tercera del Espíritu Santo. Prefacio Común.

#### Rescoldo entre cenizas

Lloraba la Iglesia de España; sobre nuestra Patria ha caído las huestes invasoras de Tarik, que en Guadalete habían sepultado al imperio visigodo. Tiempos de apostasías y deserciones. El fuego sagrado que encendieran los Concilios toledanos se hallaba escondido bajo las cenizas de la persecución; sólo una chispa habíase librado de aquellas cenizas; chispa que, allende los Pirineos, encendió el fuego sacrosanto de la Fe. Roma, Suiza, Baviera, Luxemburgo y Alsacia son testigos del celo que el intrépido Pimino guardaba en su alma.

¡Era de nuestra Raza! Y nosotros debemos ser sus imitadores.

#### El señor obispo auxiliar visita el hospital de Sangre

El nuevo obispo auxiliar de Toledo, doctor Modrego, visitó ayer el hospital de sangre, saludando a los heridos, a los que prodigó frases de consuelo y aliento patriótico.

#### También el señor obispo asiste a los cultos del Convento de Jesús y María

También el señor obispo asistió a los cultos celebrados en el Convento de Jesús y María. Los fieles hicieron objeto al prelado de expresivas demostraciones de respeto y cariño con motivo de ser los primeros actos religiosos a que concurre en Toledo como obispo auxiliar del Arzobispado.

niñas y graduada de niños) y Núñez de Arce (niños y niñas).

Se advierte a los padres de los escolares que deben interesarse porque sus hijas asistan a las escuelas, cooperando así, en interés propio y de la cultura nacional, a la normalidad de las actividades escolares.

#### Delegación de Hacienda

##### Señalamiento de pagos

Se han hecho los siguientes para hoy día 3:

Luis Ramos y depositario pagador.

#### Cámara de Comercio

##### Advertencia de la Cámara portuguesa

La Cámara oficial de Comercio y navegación de España en Portugal ruega a los comerciantes españoles que hagan pedidos claros y concretos, y no en forma ambigua, para poder servirles más cumplidamente.

##### Ofertas de productos

Las Cámaras de Comercio de las poblaciones que a continuación mencionamos ofrecen los productos siguientes:

Briviesca: harina, trigo y chocolate; Lugo: ganado vacuno, huevos y aves; Córdoba: aceites y garbanzos; Cáceres: carbón de encina, garbanzos, cebada y avena; Alava: patatas y jabones; Granada: ganados, superfosfatos, azúcar y embutidos; Jerez de la Frontera: vinos; Santiago de Compostela: conservas de pescados en general.

#### Comedor de Caridad

##### Ayer se sirvieron a los pobres 170 raciones

Ayer fueron socorridos en el Comedor de Caridad, con comida, 76 adultos y 24 niños, y con cena, 55 adultos y 15 niños. Total de raciones, 170.

# Se toman seis pueblos que estrechan el cerco a Madrid

## García Sanchiz, hablará en Toledo

Las charlas radiadas el domingo y ayer, por el comandante militar de Toledo

En su charla del domingo, el señor comandante militar de esta plaza hizo unas atinadísimas consideraciones sobre el sistema de los rojos—que compara con el del avestruz—de callar sistemáticamente las victorias que en los frentes obtienen nuestras tropas. Dijo que así no se gana la guerra y que si los rojos tienen buen material, nuestras tropas también lo tienen, poseyendo además corazón, cosa que al enemigo le falta. Dió cuenta además, don Oscar Nevada, de haberse rechazado por nuestro ejército un ataque a Parla, en el cual los madrileños perdieron un tanque ruso, muchas armas y cien cadáveres, pasándose a nuestras filas dos oficiales, dos sargentos, dos cabos y cincuenta guardias civiles. Asimismo nuestras fuerzas ocuparon Brunete, Sevilla la Nueva, Villanueva de Perales y Villamantilla.

A continuación transcribimos la charla de ayer lunes.

En su charla de ayer, el señor comandante militar de Toledo, dijo lo siguiente:

### Saludo

Buenas noches, radioyentes toledanos.

Un día más, queridos radioescuchas, y como todos ellos lleno de vario interés y de emoción; y yo quisiera aparte de esta penetración diaria que da la comunicación diaria entre nosotros por medio de la Radio, saber encontrar argumentos, poder hacer llegar hasta vosotros todo el sentimiento tan sincero y tan hondo, que llena mi alma en este ambiente toledano tan evocador y grato.

Ya véis cuánta tranquilidad hay en esta placida ciudad, que se ha sentido conmovida hasta en sus cimientos, como si un terrible sismo hubiera producido el derrumbamiento de sus edificios, como si un furioso torbellino lo hubiese arrancado de cuajo, trastornándola hasta tal punto, que si un viajero errante que no la hubiese visto hace tiempo llegase en este instante, no la reconocería seguramente al ver la ciudad magnífica maculada en su belleza, en el suelo las altas torres, lacéradas sus edificios arcaicamente vetustos y hechos un montón de ruinas aquellos que se levantaron orgullosos desafiando a los tiempos y que hoy cayeron al embate de criminales manos; este cuadro de desolación parece como si fuese producto de una guerra furiosa, y así es por cierto, guerra infame de hijos desnaturalizados al servicio de intereses extranjeros, que se han ensañado con Toledo, como lo hacen los misérrables con lo que más luce, con lo que más brilla, con lo que más destaca, y por eso escogieron a la ciudad imperial, joyel precioso de la corona de España.

### La vida toledana, recobra su normalidad

Ya véis cómo la vida ciudadana va volviendo a sus cauces normales, y es que cuando el espíritu se sobrepone al dolor de la materia, la tranquilidad renace, circula la vida como la sangre en las venas con su ritmo natural, y éste es el módulo que ha

de servirnos a todos en nuestras relaciones acostumbradas. Cuando el temor impera en el ánimo, ese mismo temor se extiende a todo como manto de niebla que todo lo envuelve y que todo lo ilumina, y a su compás las relaciones ciudadanas se paralizan y la atonía de la muerte se adueña de personas y cosas, de acciones y manifestaciones. Esto pasa con los pueblos débiles y medrosos, con el natural perjuicio para los que tal hacen que con la cobarde paralización paralizan el torrente circulatorio de su vida cotidiana y al dañar al comercio, al herir a la industria, al anular las relaciones sociales, se dañan, se hieren y se anulan a sí mismos.

En cambio los pueblos viriles, los de ánimo esforzado que confían en sí mismos, saben sobreponerse al inevitable dolor—que sufrió en la tierra hasta el mismo Hijo de Dios al encarnar en carne mortal—y con su aptitud decidida y serena y con su optimismo racional y fundamentado, aleja las contingencias desagradables y evita el que pudiera ser riesgo si la debilidad le acompañara.

Vosotros, toledanos, furiosamente castigados por el nombre de esa canalla que en nombre de unos tópicos manidos—igualdad, proletariado, lucha de clases, sólo deja como recuerdo de su paso, asesinatos, robos, violaciones e infamias—habéis sufrido estoicamente los duros embates de esa lucha cruenta y habéis sabido salir indemnes en vuestra moral, ya que no habéis perdido en la parte material, porque escapaba esto a vuestras posibilidades, y porque teníais ese levantado espíritu, la tranquilidad ha vuelto a vuestros hogares, y bajo la eficaz protección de los soldados de España, el comercio abre sus puertas, la industria reanuda su vida y el ritmo ciudadano se normaliza, porque no en vano sois toledanos, descendientes de los que con las espadas templadas en el Tajo majestuoso, supieron defender ciudades y conquistar imperios.

GARCÍA SANCHIZ



El mago de la palabra, que hablará al pueblo toledano, mañana miércoles, en la Iglesia de San Ildefonso

### La ceremonia de hoy en las ruinas del Alcázar

Hoy he tenido una de esas solemnes impresiones que no se olvidan; día de Difuntos, día en que todos los católicos dedican flores y preces a sus muertos. ¿Cómo había de faltar en ese coro de fervores las oraciones por los héroes del Alcázar, de los que murieron por un santo ideal, el de defender el honor, la vida, la salvación de España? En aquel patio imperial que la barbarie del odio dejó convertido en restos sagrados, un severo túmulo se alza sobre el pedestal de Carlos V; flores, luces, coronas, músicas litúrgicas y apergiadas voces y después de las religiosas fórmulas habituales, el elocuentísimo verbo del señor obispo auxiliar de Toledo, deja oír el emocional canto de alabanza a los héroes difuntos, y es allí, bajo el cielo azul, junto a las piedras venerables que recuerdan triunfos ostentosos, acontecimientos egregios y que hoy están ungidas por la sangre y el sufrimiento de los que murieron y de los que pelearon por la Patria, ante una triste teoría de figuras enlutadas como los corazones de los que ostentan los crespones de duelo, el alma siente la sacudida de la emoción más honda pensando en los que gozan de la gloria y de los que aquí quedan en espera de conquistarla.

### García Sanchiz, hablará en Toledo

Y como corolario de esta emoción, ahora os anuncio otra que ha de repercutir no sólo en vuestros corazones, sino en cuantos tengan sensibilidad y sepan sentir con ello y por ella.

Sabéis todos, que honra la ciudad insigne ese artista de la palabra que se llama García Sanchiz, verbo mágico, al que Dios concedió el don supremo de deleitar y emocionar; pintar con su palabra, orfebre

del lenguaje sabe decir cosas bellísimas en la forma que son continentes de conceptos hondísimos; llegó a Toledo acuciado por el deseo de mundo, de ver, de sentir nuestra tragedia, de ambientarse, para hacer en honor de Toledo una de esas charlas suyas patrióticas, inimitables, para satisfacer la ansiosa curiosidad de los españoles. Amigo de los años mozos, no he vacilado en solicitar de él que las primicias de su charla fueran para nosotros; en este ruego me ha acompañado insistentemente Aguirre, vuestro alcalde, ese noble prócer tan toledano y tan caballero, que es ser dos veces toledano, y ante esos ruegos García Sanchiz no ha sabido negarse, y el próximo miércoles, día 4, a las siete de la tarde, vais a tener todos el goce exquisito, el recreo espiritual, de escuchar la palabra del charliste en una disertación, cuyo título es: «El corazón lleno y la amargura vacía».

Tarde exquisita va a ser esa tarde, porque al cuadro admirable le pone un admirable marco: la charla se dará en la iglesia de San Juan Bautista y la entrada será completamente libre, pero como la iglesia no es capaz, en mi deseo que todo Toledo saboree la palabra del mago Sanchiz, he autorizado su radiación, con lo cual muchos podrán escucharle aunque no tengan cabida en el templo.

### Otros huéspedes de nuestra ciudad

Otro huésped ilustre tiene hoy la ciudad augusta, el general irlandés O'Duffi, acompañado por sus ayudantes y por el duque de Algeciras y el conde de San Esteban de Cañongo; profundamente católico, ha venido a saludar al cardenal arzobispo; militar entusiasta, ha deseado admirar en esta tierra la gesta gloriosa que llevamos a cabo; noble corazón, quiso rendir el homenaje de sus admiraciones a los héroes del Alcázar. Cuando pueda decirse, España sabrá los motivos de hondo agradecimiento que tiene para con el general O'Duffi y con la católica Irlanda.

### Noticias: toma de Pinto y Fuenlabrada

Y vamos con las noticias del día que, vosotros, como todos los que seguimos paso a paso el caminar de nuestras tropas y anhelamos fervientemente la terminación definitiva de la empresa comenzada, esperamos con la mayor ansiedad.

¿Jactancias? ¿Fantasías? Quíá, ni mucho menos; perfectas y comprobables realidades. Ahora bien, que nuestro general nos está acostumbrando malamente, pues como salimos a triunfo, avance y conquista por día, aquel en que por necesidad lógica de descanso, o porque las conveniencias estratégicas lo impongan haya un alto en la toma de pueblos madrileños, nos vamos a sentir exigentes con el general Varela. ¿No es así, toledanos?

Pero en fin, por hoy, ni podemos quejarnos ni podemos exigir más.

Las tropas españolas de este sector han

(Sigue en tercera plana.)

## EDITORIAL

## Las ruinas del Alcázar

Pocas ceremonias de una emotividad tan intensa como la que ayer tuvo lugar en las ruinas solemnes del Alcázar toledano, en sufragio de las almas de los que murieron en la gesta de la defensa legendaria.

En el centro del que fué patio se había puesto unos tapices de luto, adornados con los colores nacionales cubriendo, a manera de túmulo, el pedestal donde estuvo la estatua de Carlos V, a cuyo pie se habían depositado multitud de ramos de flores. Y la estatua del Emperador, derecha e inflexible, presidía con su cesáreo empaque el recuerdo de la gesta imperial. La emoción fué tan intensa durante la ceremonia, durante las breves palabras pronunciadas por el señor obispo auxiliar y durante la visita a los cementerios donde yacen los héroes, que asomaron las lágrimas a los ojos de todos. No era sólo el dolor por las muertes individuales de aquellos a quienes se rememoraba, sino dolor por la gran tragedia que España está viviendo martirizada por las bordas salvajes de aquellos que por sus crímenes y por obedecer órdenes del extranjero, han dejado definitivamente de ser españoles y aún de ser hombres.

Pero el sacrificio de los que murieron, y morirán todavía, en esta guerra de liberación que España está viviendo, no ha de quedar olvidado, puesto que es absolutamente preciso que no sea estéril. La lección desprendida de estos meses de dominio rojo ha de quedar viva en la mente y en el corazón de los españoles, para que nunca se dejen ya llevar de veleidades revolucionarias ni liberales, cuyo fin lógico es el que estamos sufriendo: sangre, ruinas y desolación.

La lección de esta guerra ha de quedar viva ante los españoles. Deben tenerla siempre presente, hemos dicho, en la mente y en el corazón, que es como decir que han de llevarla siempre ante los ojos, y, aclarando más, que debe hacérseles entrar por los ojos

a la presente y a las venideras generaciones.

Y para ello debe mostrárseles del modo más sensible posible, ya que los pueblos son simplistas y comprenden más lo que ven con una mirada que lo que pretenda explicárseles en mil discursos.

Hay que guardar, pues, intacto, vivo, si se permite la paradoja, algo que no se entierre en la historia, sino que permanezca siempre actual, perennemente presente, mostrando a las generaciones futuras la barbarie que sobre España cayó por culpa de sus veleidades revolucionarias, y el heroísmo que para redimirla de la misma le fué preciso derrochar a los buenos españoles.

Es necesario, por tanto, que alguna de las ruinas causadas en España sea conservada, debidamente consolidada, para recuerdo y ejemplo, y entre todas no las hay más augustas, más resonantes y más adecuadas para este objeto que las de nuestro Alcázar toledano.

Las ruinas del que fué Alcázar Imperial deberían constituir perennemente lugar de peregrinación nacional, en el cual los españoles pudieran aprender siempre lecciones de patriotismo y de cordura ideológica y política.

Además es un homenaje de justicia que se debe a los que allí murieron. Sus tumbas deben ser santuario en el cual toda actividad, aun la más noble, sería irrespetuosa, ya que turbaría la paz necesaria para la meditación que exige la visita y el paseo por las piedras más gloriosas de la Historia de España. Un altar debería erigirse en el mismo punto en que tuvieron el suyo los sitiados. Sus nombres se escribirían en oro y mármol en las galerías subterráneas, con especificación de los que murieron en la gesta.

Este es el mejor homenaje que España puede tributar a los que tanto hicieron por salvarla.

## Las charlas del señor gobernador militar

(Viene de tercera plana.)

emprendido su avance con el ímpetu y el acierto acostumbrado, y con estos puntales se han apoderado de dos pueblos que, me parece, debe conocer Radio Madrid, porque presumo sabrá que están en las inmediaciones de ella: son Pinto y Fuenlabrada. Este era uno de mis paseos acostumbrados cuando yo estaba de guarnición en Madrid y acantonado en Leganés. ¡Si estará cerca! En la contienda se han tomado cuatro ametralladoras, muchos fusiles, muchísimo material de guerra—que por su cuantía no se ha podido clasificar—y los súbditos de Rusia, nacidos en España, han dejado en el campo muchos cadáveres.

De lo que no sé nada es de esos terribles armamentos rusos que nos presentaba Canallero en su alocución a los rojos como los que habían de causar el aniquilamiento de los ejércitos españoles, y aún menos de lo que pensará el generalísimo moscovita al contemplar su rotundo fracaso, así como lo que pensarán los que trajeron al ruso ese como panacea correctora de la inutilidad de los generales y generalitos del bando rojo viendo lo poco y maño que está dando de sí.

En fin, toledanos, como véis sigue Dios con nosotros, va levantando su mano salvadora, y los que amamos la tierra en que nacimos y en El confiamos, podemos respirar satisfechos del éxito de nuestras jorna-

das y esperar con tranquilidad expectante qué es lo que nos irá a contar la voz cascada y ya insegura del locutor de Radio Madrid. ¿No habéis observado que ya no clarinean victorias, ni se lanzan pregones jaetanciosos? ¡Ahora todo se dice en tono menor y sin alardes extemporáneos! ¡Clarol! ¿Qué van a decir los pobres cuando ya saben que estamos viendo el Cerro de los Angeles desde las posiciones que les hemos arrebatado?

## Simpático rasgo de las telefonistas de Toledo

No quiero despedirme de vosotros de una visita emotiva y tierna que he tenido hoy. Una comisión de las señoritas de teléfonos, gentiles y patrióticas, se ha presentado en mi despacho a saludarme como primera autoridad militar de la Plaza, a manifestar su adhesión al movimiento salvador de España y hacer entrega para la suscripción nacional de la cantidad recaudada entre ellas, en merma naturalmente de su no abundante retribución; gracias amables y bellas señoritas, he querido dároslas públicamente porque toda manifestación de patriotismo debe llegar a conocimiento de todos y más cuando estas van impregnadas de la más exquisita feminidad que en todo pone la mujer.

Y con esta nota de delicada sensibilidad me despido de ustedes hasta mañana, radioyentes toledanos.

## El doctor Tusquets inaugura en Burgos un interesante cursillo de Psicopedagogía religiosa para maestros

Burgos.—Organizada por las Asociaciones de Maestros y Maestras Católicos de esta provincia, ha comenzado una serie de conferencias, del cursillo sobre Psicopedagogía aplicada a la enseñanza de la Religión, a cargo del eminente pedagogo y publicista doctor don Juan Tusquets.

Presidió el acto don Mariano Puigdollers, vocal de Enseñanza Primaria de la Comisión Nacional de Cultura, designada por la Junta Técnica Nacional.

El señor Puigdollers, al hacer la presentación del conferenciante, evocó los desastres causados por el predominio de la Francmasonería en la Enseñanza, y describió la misión histórica de España, cuya imperialidad fué y será de índole religiosa.

Señaló también el puesto de privilegio y responsabilidad que los maestros deben ocupar en la España nueva, y dijo que por todo ello la Comisión Nacional le creído muy oportuno encargar el cursillo a persona tan significativa y de tan limpia ejecutoria patriótica como el señor Tusquets, que viene dedicando desde hace años todos sus esfuerzos a combatir la masonería y formar el espíritu del niño.

El señor Tusquets comenzó su conferencia exponiendo su visión de la revolución española.

Dijo que, en estos momentos en que tantas vidas generosas se extinguen en los campos de batalla, hay que prepararse para recoger las vidas incipientes a fin de que ellas sean el plantel de la España liberada.

Añadió que para enseñar concienzudamente la Religión se requieren dos cosas esenciales: dominar el Catecismo y conocer profundamente el alma del niño.

No será objeto lo primero del presente cursillo, cuya finalidad es ahondar en las leyes y caracteres del alma infantil, para hallar el modo de comunicarle la savia religiosa.

Entre otras partes de su disertación, fueron especialmente notables el elogio de ciertos signos externos de autoridad, como la plataforma del maestro en la escuela, la locación de Dios en las alturas y del demonio en lo más hondo de los abismos.

Por fin, y al sintetizar su conferencia, habló del «Belén de Navidad» como método didáctico.

El acto, al que asistió lo más distinguido del profesorado burgalés y muchas representaciones de entidades de provincias, revistió la importancia que merecían el conferenciante y el tema de su discurso.

El doctor Tusquets, interrumpido por los aplausos en varios períodos de su conferencia, fué ovacionado al terminar.

## DESDE TALAVERA

## Se reanudan los mercados quincenales

## Gran concurrencia de gentes de toda la comarca.—La animación en el teso.—Numerosas transacciones

Talavera de la Reina, 2.—Ayer se reanudaron los mercados que tradicionalmente venían celebrándose en los días 1 y 15 de cada mes.

La animación fué muy grande, recordando la de tiempos normales. En el teso había numerosas cabezas de ganado vacuno, de cerda, mular y lanar. Fueron muchas las transacciones efectuadas, pues de los pueblos de la comarca acudieron gran número de vendedores y compradores.

Todos se mostraban entusiasmados ante este nuevo paso hacia la normalidad de la vida talaverana, y en todos los grupos se comentaban con júbilo las victorias de nuestro Ejército.

Con motivo del mercado, en las calles hubo durante todo el día gran concurrencia, y los comercios de toda clase hicieron muchas ventas.

## Desfile militar.—Entusiastas manifestaciones patrióticas

El día ofreció otra nota eminentemente patriótica. Los cazadores de Ifni hicieron un desfile por las calles céntricas, con sus bandas de trompetas, chirimías y tambores. Un gran gentío presenció el paso de estas fuerzas coloniales, ovacionándolas con entusiasmo y elogiando mucho su magnífica presentación y su prestancia guerrera.

Por la noche, en el templete de la plaza, se celebró un concierto musical, interpretando la banda, entre otras selectas composiciones, diversos himnos, que repitieron las manifestaciones patrióticas de por la mañana.

## Un reportaje sensacional

ACTUALIDAD INTERÉS

Próximamente aparecerá bajo el título de

## Boinas Rojas en Austria

(Impresiones de un viaje a Viena)

un trabajo periodístico que, además de su importancia histórica, por lo acertado de las imágenes y por la galanura en el decir, merecerá ocupar un lugar preferente en todas las bibliotecas.

## Boinas Rojas en Austria

(Impresiones de un viaje a Viena)

Es el libro imprescindible para todo Tradicionalista, ya que su contenido constituye el monumento que un destacado publicista dedica a la memoria de su Rey

## D. Alfonso Carlos de Borbón

y que, dada la forma en que ha sido escrito, constituye un

## REPORTAJE SENSACIONAL

(Los pedidos a la Delegación de Prensa y Propaganda de la Junta Nacional Carlista de Guerra.—Apartado 24.—BURGOS).

Lea V. EL ALCÁZAR

# La Sociedad de Naciones puede, tranquilamente, perecer

## Hay que razziar los restos de la doctrina rousseauniana

### Importante discurso de Mussolini, en Milán

Milán.—El domingo, ante una multitud inmensa que le ovacionó delirantemente, el señor Mussolini pronunció el siguiente discurso:

Camisas negras; fascistas:

En el discurso que voy a pronunciar, y para el cual os pido unos minutos de vuestra atención, voy a tratar de fijar la posición de Italia ante los problemas que Europa tiene planteado en los momentos actuales.

#### La ilusión del desarme

Para aclarar la atmósfera europea, es necesario en primer término, hacer una verdadera «razzia» de los convencionalismos al uso, que constituyen los restos del naufragio de las doctrinas rousseaunianas. Uno de estos convencionalismos y una de estas ilusiones es la ilusión del desarme. Todos hablan de desarmar, pero nadie quiere ser el primero, y ya podéis comprender la imposibilidad total de que todos desarmen a la vez.

Buena prueba de esta imposibilidad, de esta ilusión, la tenemos en las conferencias reunidas en Ginebra para tal objeto. La variedad funcionó allí perfectamente. Su táctica consistió en mixtificar los problemas, transformándolos en ingentes montañas de terrible aspecto. Después, de estas montañas, salía un minúsculo e insignificante ratoncillo.

Otro hecho que hay que rechazar es el de la paz indivisible. Podría anunciarse en otra forma: la guerra indivisible. La verdad es que todos renuncian a luchar por intereses que no les afectan.

#### El fracaso de la Sociedad de Naciones

La Sociedad de las Naciones se basa en un gran absurdo, en el de la igualdad absoluta entre todos los Estados, cuando la verdad es que estos se diferencian por lo menos por su histórica responsabilidad. Para la Sociedad de las Naciones, el dilema se plantea en términos tajantes: renovarse o perecer, y como es excesivamente difícil su renovación, puede tranquilamente perecer (grandes aplausos).

No hemos olvidado ni olvidaremos nunca que la Sociedad de las Naciones ha organizado con método y con diligencia diabólicos la persecución contra Italia. Quiso hacer sufrir el hambre a todo el pueblo italiano, a los hombres, a las mujeres y a los niños. Ha tratado de cortar nuestro esfuerzo histórico, verdadera obra de civilización, que se cumplía a muchos kilómetros de la madre Patria. No lo ha conseguido, porque se encontró ante la unidad indestructible del pueblo italiano, capaz de todos los sacrificios y de luchar contra cincuenta y dos Estados coaligados.

Por otra parte, para hacer una política de paz, no es necesario pisar los corredores de la Sociedad de Naciones. Os hablo después de diecisiete años de polémicas inútiles, de malos entendidos, de problemas nunca abordados y siempre en suspensos.

#### BOLETIN INTERNACIONAL

### El discurso de Mussolini

Como los primeros años del siglo XIX, desde la caída de Napoleón, se llamaron la Epoca de Metternich, así nuestra época pasará a la Historia como la de Mussolini, ya que el dictador italiano ha conseguido en un tiempo relativamente corto, convertirse en el árbitro de Europa, apoyándose en un país que hace unos años pesaba poquísimos en el mundo.

Por esto, un discurso de Mussolini despierta siempre inmensa expectación, ya que se sabe que lo que él diga ha de repercutir en toda Europa.

Además, la oratoria de Mussolini es concretísima, sin bojarasca, y de una claridad y sinceridad de concepto verdaderamente excepcional. Para pintar las falsedades y disimulaciones en que incurren los diplomáticos, Bismarck solía decir: «Les digo siempre la verdad para que no me crean». Lo mismo pudiera repetir Mussolini. Y, sin embargo, cuando dice algo o anuncia un propósito, hay que creerle. Este es el más extraordinario valor de los discursos de Mussolini.

El del domingo constituye una rapidísima, pero lapidaria, visión de la política exterior italiana. En él no hace más que reafirmar sus conocidos puntos de vista, con extraordinaria energía, en especial cuando se ocupa de la Sociedad de las Naciones, a la que invita a morir, por considerar imposible su reforma. No se puede pronunciar con mayor claridad la condena del costoso, inútil y perjudicial organismo ginebrino.

Respecto de Inglaterra, es notabilísimo el discurso del Duce. Sienta la teoría, cierta y lógica, de que si para Inglaterra el Mediterráneo es importante, importantísimo, para Italia lo es más: es vital. Esta tesis deberían abrazarla, aplicándosela a sí mismo, todos los pueblos mediterráneos, empezando por España. Partiendo de esta base, la inteligencia con Inglaterra es posible. Mussolini se la brinda. Desconociéndola, es imposible.

Habla el caudillo italiano de la amistad con Alemania, reputándola natural, en especial por lo que hace a la lucha contra el comunismo. Hay que notar el matiz consistente en pagar la amistad alemana con una cordial simpatía. Italia se deja cortejar. Mussolini, con estas palabras, demuestra ser el árbitro de Europa.

Muy frío estuvo el orador al tratar de Francia. Decididamente la amistad entre las dos «hermanas latinas» ha pasado a la historia. En estos momentos es más fácil un acercamiento italo-inglés, que franco-italiano.

En suma. El que desee tratar con Italia, debe, desde ahora, tener muy presente el discurso de Milán.

#### Las relaciones con Francia

Otro pudo y debió ser el camino. Nuestro acuerdo con Francia debió abrir una nueva época en las relaciones de nuestros dos países. Pero vinieron las sanciones y se quebrantó aquella posibilidad. Estábamos en invierno y las relaciones se enfriaron. Llegó la primavera, y con ella, la realidad de nuestra victoria. Las sanciones siguieron con un rigor verdaderamente meticuloso. Llevábamos dos meses en Addis-Abeba, y perduraban todavía. En los amarillentos registros de Ginebra, aún está vivo el recuerdo de la persecución, pero frente a los intereses y maniobras de Ginebra, ¿qué cosas dice la realidad de nuestra victoria? Es evidente que cuando el Gobierno francés actuaba conservando una prudente reserva, nosotros pedíamos hacer otro tanto.

#### Hay que hacer justicia a Hungría

Hasta que no se haga justicia a Hungría, no se puede hablar de pacifismo. Hungría es la gran mutilada, a la que por hacer una justicia demasiado estricta, se le ha hecho objeto de una gran injusticia. Son tres millones los húngaros que viven fuera de los límites de la Hungría actual. Italia sabe guardar el agradecimiento debido hacia la conducta de aquel pueblo que nos ha tratado con afecto, que yo afirmo recíproco. Espero que muy pronto tendré una

ocasión solemne en que volverá a proclamar de una manera pública estos sentimientos del pueblo italiano.

#### Mejora de relaciones con Yugoslavia

Hay otro país, Yugoslavia, cuyas relaciones con nosotros han mejorado notablemente. Hace dos años, dije en esta misma plaza que las relaciones con aquel país habían de emprender una ruta de verdadera cordialidad. Ahora ya estamos en condiciones de poder decir que se ha llegado a ello.

#### La amistad con Alemania

Hubo además un gran país que nos ha demostrado su amistad y tiene toda nuestra simpatía: Alemania. En las entrevistas de Berlín, se ha llegado a un acuerdo entre los dos países, que afirma la amistad entre nuestro fascismo y el nacional-socialismo de los alemanes. Son varios los problemas a que el acuerdo ha venido a referirse, y alguno de ellos, muy interesante. Esta es nuestra actitud, a la que pueden sumarse y en la que pueden colaborar cuantos quieran. Yo me complazco en anunciar que Alemania ha reconocido el imperio italiano.

No puede haber ninguna sorpresa en nuestra acción común contra el bolchevismo. Nacimos ya con un aire de lucha contra este mal europeo, y nuestra vida ha

sido afirmación en este principio. El acuerdo de hoy es, por tanto, reafirmación de nuestro pensamiento.

#### El Mediterráneo es la vida de Italia; las relaciones con Inglaterra

Italia es un país mediterráneo, que vive en este mar tan interesante para los ingleses, probablemente a la escucha de este discurso por medio de la radio. Para Inglaterra, este mar es un camino, una de los caminos, verdaderamente un buen camino. Pero si para los demás es vía, para Italia es la vida. Hemos dicho ya, y yo lo repito ahora, que no queremos intercumpir los caminos de nadie, pero también exigimos que se respete nuestros derechos. Es necesario que Inglaterra llegue a convencerse de esto tan claro, y cuanto antes, mejor. Un pacto bilateral en este sentido acabaría por ser un verdadero pacto europeo. Pero si así no fuese, el pueblo italiano se levantara con la unanimidad y la decisión que ha sabido demostrar recientemente.

#### Hay que ser fuertes para pedir la paz

Para pedir la paz, es preciso tener autoridad y fuerza, y esta autoridad sólo se obtiene con un ejército que la proporcione. En él ponemos nuestra esperanza los italianos, seguros de que es así como podremos vivir en paz tranquila.

Acabó diciendo: vosotros, milaneses, que habéis ocupado siempre el puesto de vanguardia en las horas fascistas, habéis de seguir figurando en él con el mismo entusiasmo y la misma energía.

El discurso del Duce italiano fué interrumpido constantemente con estruendosas ovaciones por el público, que al final tributó al señor Mussolini una ovación inenarrable.

### Sociedad propietaria de la Plaza de Toros

ANUNCIO

Se saca a concurso la vacante de Empleado-Conserje de esta Plaza de Toros, admitiéndose instancias dirigidas al señor Presidente de la misma, don Eugenio Galiano, Cuesta de Pajaritos, 9. Estas solicitudes podrán presentarse hasta el sábado 7 de los corrientes.

Condiciones: Ser vecino de Toledo, edad de treinta a cuarenta años, y acompañar certificado de buena conducta.

Queda facultada la Junta para admitir y desechar las instancias presentadas.

LA DIRECTIVA

### Calzados AGUDO

La casa más surtida y que más barato vende

Hombre de Palo, número 8

# ULTIMA HORA

## Su Santidad oficia para las víctimas de la guerra española

Roma, 2.—Su Santidad ha oficiado en el día de hoy en sufragio de las víctimas causadas en la guerra civil de España.

## Comentarios al discurso de Mussolini

Berlín, 2.—Comentando el discurso último de Mussolini algunos periódicos reconocen que en sus palabras se reflejó la buena voluntad que le anima para conservar la amistad con Inglaterra y para resolver pacíficamente cuantos conflictos pudieran surgir entre las dos potencias. Agregan que el pacto italo-alemán es una fórmula que garantiza la paz.

## El discurso del "Duce" produce mala impresión en Francia

París, 2.—En general los periódicos franceses se muestran descontentos ante el reciente discurso de Mussolini. Ha causado enorme impresión la posibilidad de una amistad entre Italia y Yugoslavia, indicada en las palabras del «Duce». Algunos opinan que Mussolini podrá dar cuando quiera el golpe de muerte a la Sociedad de Naciones.

## Hacia la normalización de relaciones italo-británicas

Berlín, 2.—El periódico italiano «Il Popolo», comentando el discurso de Mussolini, afirma que ha señalado a Europa el camino de la paz, disponiéndose a normalizar su inteligencia con Inglaterra.

## ¿Se aproxima, en Francia, la guerra civil?

París, 2.—El jefe del Partido Comunista francés se ha dirigido a León Blum, acu-

sándole de no haber cumplido el programa del Frente Popular, ni en la política interna ni en la exterior.

Parece ser que los comunistas están decididos a adoptar una posición violenta, lo cual daría lugar a graves desórdenes, que podrían degenerar en una guerra civil.

## Asensio ya ha huído, y dice que el avance nacional no puede detenerse

París, 2.—Hoy ha llegado en avión el general rojo Asensio. Ha manifestado que ya no volvería a España, agregando:

Es bien conocida por todo el mundo la situación de Madrid. Largo Caballero me obligó a renunciar, porque estaba decidido a no dejar Madrid en poder de las fuerzas nacionales y yo afirmaba que unas milicias sin disciplina no pueden en modo alguno detener el avance de las fuerzas de Franco, que además de su superioridad combativa cuenta con un material de guerra modernísimo.

## «La Pasionaria», se siente valiente

Madrid, 2.—Hoy por la tarde «La Pasionaria» ha pronunciado un discurso por la emisora madrileña, Radio España. Entre otras cosas muy significativas dijo que los bravos milicianos no tenían por qué asustarse de las fuerzas nacionales que rodean a Madrid.

## Estadística trágica

París, 2.—Un diario parisino ha publicado una estadística de los crímenes cometidos por los marxistas en el territorio que dominan o han dominado.

Calculan unos 5.000 en Extremadura, 9.000 en Asturias y 4.000 en Andalucía. Si se tiene en cuenta que aún no se sabe concretamente lo pasado en Madrid y Bar-

celona, la cifra se eleva extraordinariamente.

## Ataque rojo rechazado victoriosamente en Aragón

Teruel, 3 (madrugada).—El enemigo inició ayer un ataque a nuestras posiciones de Albarracín. En un violento contraataque iniciado por las fuerzas nacionales y reforzado por nuestra Aviación, se rechazó a los rojos más allá de sus antiguas posiciones. Se les ocuparon 92 muertos y varios prisioneros. Fué destrozada completamente una columna de camiones.

## Atentado contra Alonso Mayol

Madrid, 3 (madrugada).—Ayer fué víctima de un atentado el ex director general de Seguridad señor Alonso Mayol. Cuando salía de su domicilio, a la una y media de la tarde, fué asaltado por un grupo de milicianos que le golpearon con porras, tratando de introducirle en un automóvil preparado para el efecto. Como aquél se resistiera los milicianos optaron por huir, haciendo algunos disparos cuando el automóvil corría velozmente.

Aunque las heridas sufridas por el señor Alonso Mayol no son de gravedad, el médico ha manifestado que tardará un mes en curarse.

Sólo el mando debe saber todo. Que uno haga, sepa y calle bien lo suyo. NO PREGUNTES sobre la MISIÓN DE LOS DEMAS Y SI TE PREGUNTAN sobre la tuya NO CONTESTES.

**MARCIANO PÉREZ MONTES**  
LA CASA DE LAS MEDIAS  
Belén, 8 - Telf. 1527

**EL BARATO DE TOLEDO**  
Comercio, 31 y 33 - Telf. 1667  
**TOLEDO**

Extenso surtido en lanas para la temporada

TODOS LOS DÍAS UN  
ARTÍCULO DE RECLAMO EN  
**EL BARATO DE TOLEDO**

**COLEGIO INMACULADA CONCEPCIÓN**  
**URSULINA**  
SANTA ÚRSULA, núm. 9

APERTURA DE CLASES  
15 DE NOVIEMBRE

Se admiten niños desde los tres años

## SE SIRVE

agua de Cabrahigos a domicilio. Razón:

Alfileritos, núm. 5.

Sucesores de Julio Perezagua.

CONFITERÍA Y FABRICA  
DE MAZAPAN  
**RODRIGO MARTÍNEZ**  
Santo Tomé, 17. - Teléfono 1763

TODOS LOS DÍAS  
PASTELERÍA VARIADOS  
Y POSTRES DE TODAS CLASES

# “EL ALCÁZAR”

Núm. 21

Domingo 16 de Agosto de 1936

Testigo milenario de páginas gloriosas, de escenas y episodios de histórico valor. Hoy tiene en su seno las fuerzas belicosas que salvarán a España, por su fe y honor.

## INFORMACIÓN GENERAL

Se ha publicado un decreto condicionando las transacciones de valores y propiedades de particulares, nueva prueba de la tiranía del Gobierno en todos los aspectos, y ha quedado extinguida igualmente la moratoria sobre letras.

Se admite la dimisión al Gobernador de Jaén señor Rius y se nombra para el mismo cargo al Sr. Martín Galiano. Los Sres. Micheo y Benloch cesan respectivamente en los cargos de Administrador de Hacienda y Director de la Casa de la Moneda. Se suspende en sus funciones al Claustro de la Escuela de Ingenieros de Caminos: otro organismo lleno de prestigio que desaparece.

La matrícula para todos los alumnos oficiales y libres puede hacerse del 15 al 31 de Agosto y anuncia que se nombrarán nuevos Directores y Secretarios de los Centros docentes.

El Presidente pasó la mañana en el Ministerio de la Guerra y de sus noticias se desprende, que Córdoba sigue en la misma situación.

La reunión de la Comisión Permanente

de las Cortes no pudo celebrarse por falta de número y se hará hoy en segunda convocatoria, habiendo enviado su voto por escrito los Sres. Rico, Largo Caballero y Corominas; no hay organismo en toda la estructura del Estado que funcione normalmente.

El Supremo, se conoce que para dejar de serlo, se ha ofrecido al Gobierno que nos desgoberna. El Ministro de Estado anunció que no tenía ya a quien dejar cesante por haber hecho ya una total depuración. Más ceses como Consejeros del Banco de España de los Sres. Urquijo, Falcó, etc.

Que hoy desfilará por Madrid la primera compañía de la columna Mangada que viene a descansar por no haber tomado ni uno solo de los objetivos que tenemos.

De Zaragoza, a través de los obligados comentarios, continúa en la misma situación y se habla de una columna de Pérez Farrás con este objetivo. De Granada, igual, con el anuncio de una columna de Málaga sobre ella: columnas que está por la primera que llenen su objetivo.

El Socorro Rojo Internacional da instrucciones para evitar, según él, la infiltración en las organizaciones proletarias de elementos fascistas. De Madrid dicen, que un Vigilante ciclista que debía recorrer determinados sitios ha desaparecido. Se dicen han sido detenidos los Generales Navarro y Coronel.

Desmienten la dimisión del Embajador de Francia en Madrid, y se nombra un diplomático francés para el desempeño de una misión especial.

Siguen con la constante solicitud de donativos. La Dirección General de Sanidad continúa sin saber el número de camas de que dispone para enfermos y heridos y solicita este dato de los Hospitales y establecimientos. El coche de Antonio Hernández Ballester del Regimiento n.º 1, sigue sin parecer, según anuncio del Mayor de dicho Regimiento. Los coches recogidos a súbditos extranjeros deben ser entregados a un Centro que dirige el Comandante Mauricio Sánchez de la Torre. Continúa cerrada la Bolsa y el Gobierno quiere sustituir su función: todo da idea de la desorganización y quiebra económica.

El Presidente del Consejo dijo que habían sido nombrados: el Comandante Fuentes de Artillería para el servicio de información y topografía, y el Coronel Giral Ortuño para el mando del Regimiento de Vizcaya.

Ponemos en el cuadro de honor de los servicios a España, la declaración de piratas del destructor VELASCO y del acorazado ESPAÑA, el primero afecto al polígono de Marín y el segundo al Ferrol, lo que prueba que el arsenal está con nosotros y que en él se trabaja con eficacia.

Innumerables ceses de Abogados del Estado entre ellos Herrera Oria, Salmón, Su-

ñer, etc. Otra decapitación para la destrucción casi total de toda la economía y administración de la Nación.

Anuncian el envío de algunos víveres en débil cuantía de pueblos de pequeña importancia, pero es significativo, que al referirse a un enviado de Villena manifiesta el Gobierno que durante el recorrido hasta Madrid no había sido hostilizado.

La resistencia a las determinaciones del Gobierno en todos sentidos y la disolución y quiebra económica quedan de manifiesto como vemos, en un sin fin de disposiciones. Una más reveladora de los mismo es la siguiente: El primero de los corrientes debió empezar la recaudación de contribuciones con los respectivos recaudadores y el Gobierno advierte, que se les atiende debidamente por ser precisos los ingresos para las necesidades del Estado, indicando que en el desempeño de esta gestión auxiliarán a los encargados de ella la fuerza pública y las milicias armadas.

Corredores y Viajantes de comercio se reúnen hoy en la Casa del Pueblo, en buen estado debe estar el comercio de todo orden en medio de la anarquía desencadenada por todo el Gobierno!. Las convocatorias son de tal número para reuniones de los distintos oficios que desistimos de enumerarlas.

(Continuará.)

**Dirección y Administración**  
**Museo Romero Ortiz**

### La suscripción nacional

Décima octava relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas
Suma anterior.....	472.244,62
Don Sabiniano Rojo y señora, Médicos y practicantes de la Beneficencia municipal (primera entrega).....	100,00
Don Julio Blázquez.....	145,05
Don Francisco Redondo.....	5,00
Don Sotero Redondo.....	25,00
Don Eloy Sánchez.....	200,00
Doña Juana Díaz.....	10,00
Un amante del Ejército.....	10,00
Doña Margarita Montalvo...	195,00
Doña Carmen Mayas.....	10,00
Doña Adoración López.....	15,00
Doña Modesta Olmedilla....	15,00
Gremio de Pescadores.....	5,00
Don G. Gijón y J. Pérez....	1.000,00
Don Miguel Gómez Cascajares, cabo de la Guardia civil...	25,00
Don Tomás Martínez de la Casa.....	5,00
Don Leonardo Fernández....	5,00
Don Agustín Gómez Díaz...	5,00
Don Antonio Cienfuegos....	5,00
F. A.....	5,00
Doña Isidora Fernández.....	5,00
Una donante del Hospital de sangre.....	5,00
Doña Romana Rey.....	200,00
Doña Anastasia Gálvez.....	5,00
Doña Dorotea Cuartero, viuda de Abdón.....	5,00
Doña Francisca Escobar, viuda de Conde.....	25,00
Señora viuda de Ramón González.....	25,00
Don Benjamín González Mesas.	50,00
Doña María González Mesas.	25,00
Cámara Oficial Agrícola.....	25.000,00
Don Luis Ramé.....	25,0
Suma y sigue.....	499.424,67
Doña Lorenza Ibáñez Alcaide, una gargantilla de oro con cruz.	
Doña Conrada López Espuela, una gargantilla de oro.	
Doña Justina de la Llave, un par de pendientes.	
Doña Liboria de Castro, una sortija y un rosicler de oro.	
Doña Teodora Román, un rosicler y una cadenilla de oro.	
Don Manuel Correa, dos pares pendientes oro.	
Doña María Díaz Cabello, una cadena de oro.	
Doña María Vázquez Rosado, una cadena de oro.	
Doña Marina Brasero, un par de pendientes de oro.	
Doña Juana Román, un par de pendientes de oro.	
Doña Flora Carrasco, un par de pendientes pequeños de oro.	
Doña Micaela Díaz, un par de pendientes de oro.	
Doña Tomasa Gamonal, un par de pendientes de oro.	
Doña María Román, un par de pendientes de oro.	
Doña Encarnación Reviviego, un par de pendientes de oro.	

Doña Esperanza López, una gargantilla y cruz de oro.
Doña Natalia Corral, un par de pendientes pequeños de oro.
Doña Blanca Pérez Mayo, una sortija, tres anillos, un par de gemelos, dos pares pendientes y una cadena de oro.
Doña Leoncia Gamonal, una gargantilla con venera de oro.
Don Vicente y doña Rafaela Vázquez, una cadena con medalla y dos anillos de oro.
Doña Cesárea Brasero, un par de pendientes y dos perillas oro.
Doña Julia Corral Robles, un par de pendientes de oro.
Doña Lidiaslá García, un par de pendientes y gargantilla de oro.
Doña Crescencia Brasero, un par de pendientes.
Doña Basilisa Brasero, un par de pendientes.
Doña Angela Espinosa, un par de pendientes.
Doña Obdulia Rubio, una cruz y un pendiente.
Doña Felicidad García Arrogante, un medallón de oro.
Doña Ascensión Carrasco, un par de pendientes.
Doña Macaria Corral, una gargantilla de oro.
Doña Elpidia García, una gargantilla y tres pendientes oro.
Doña Juliana Rodríguez Vázquez, un rosicler y una pulsera esmaltada.
Doña Paula Angel González, un par de pendientes de oro.
Doña Ana Brasero Gamonal, dos pendientes de oro.
Doña Eusebia Igual Díaz, dos pares pendientes y tres anillos.
Doña Angela Barreira Cuesta, una gargantilla con cruz, dos pendientes, una sortija y una cruz de oro.

Décima novena relación

	Pesetas
Suma anterior...	499.424,67
Una toledana.....	25,00
Don Julián Hernández Ramos.	10,00
Don Andrés Mielgo.....	10,00
Una vascongada amante de España.....	25,00
Personal Sucursal Banco Hispano-Americano (2.º donativo).....	141,50
Don Julio Sánchez de la Fuente.....	2.000,00
Don Ricardo Alarcón.....	15,00
Don Tomás Benito.....	25,00
Don Marcos Franco Rosell..	200,00
Ayuntamiento de Toledo, correspondiente a la venta de colecciones de EL ALCÁZAR.	50,00
Don Eugenio Guzmán.....	10,00
Suma y sigue....	501.936,17
Doña Mariana Franco Rosell, una sortija sello y una sortija señora	
Doña Juana Cabello Cid, una gargantilla con venera de oro.	
Doña Felícita López, una cadena y un par de pendientes.	
Doña Bernarda Espinosa, una cadena de oro.	
Doña Julia Yuncal Sierra, un par de pendientes.	
Doña Ladislá Cuesta, un par de pendientes de calabacilla.	
Doña Flora Cuesta, dos pares pendientes y gargantilla de oro.	

Doña Paula Barreira, una gargantilla con cruz venera y un par de pendientes.
Doña Severiana Barreira, un par de pendientes.
Doña Aurelia Labrador García, una cadena de oro.
Doña Remedios Cuesta Sánchez, una gargantilla con cruz venera y un alfiler con piedras.
Doña Sebastiana Labrador, un par de pendientes.
Doña Ana García Delgado, un par de pendientes.
Doña Luz García Arrogante, una sortija y un alfiler de oro.
Doña Teresa García, un reloj de pulsera y anillo de oro.
Doña Gervasia Brasero, una cadena, un par de pendientes y un pendiente suelto, todo de oro.
Doña Petronila Rodríguez, un par de pendientes.
Doña Flora Blázquez, un par de pendientes.
Doña Felisa del Alamo, un par de pendientes.
Doña Elicia Sánchez, un par de pendientes.
Doña Macaria Cuesta Corral, un par de pendientes y una cruz de oro.
Doña Juana Cabello, una cadena y un anillo de oro.
Doña Silvia Espuela, una gargantilla y un anillo de oro.
Doña Faustina Cuesta Pérez, una gargantilla de oro.
Doña Jenara Pérez de León, un par de pendientes.
Doña Juana Carrasco González, una gargantilla de oro.
Doña Amelia Román, una cadena y un par de pendientes.
Doña Remedios Brasero Román, un par de pendientes y una cruz de oro.
Doña Obdulia Brasero Sánchez, un par de pendientes de oro.
Doña Victoria Soriano, un par de pendientes.
Doña Lorenza Muñoz Cuesta, una gargantilla de oro.
Doña Felipa Gutiérrez, un par de pendientes.
Doña Alfonsa Rubio, un par de pendientes.
Doña Juana Rubio, un par de botones de pendientes de oro.
Doña Marcelina Fraile Román, un par de pendientes.
Ayuntamiento de Alcolea de Tajo, varias piezas de oro sueltas.
Don Julián Cuartero, capitán, un reloj de oro, dos sortijas sello, un ajustador, una cadena de reloj, una medalla de oro, una pulsera y un par de pendientes.
Doña Teresa Vázquez, viuda de Marín, un alfiler de corbata y media onza.
Doña Leonor Martín, viuda de Vázquez, dos alfileres de señora, un guardapelo, un par pendientes, tres pulseras, una sortija rota, un reloj, cadena y llave y un reloj con llave.
Don Julio Hernández y señora, una pulsera con moneda, una cadena con colgante, un alfiler de corbata, un par de pendientes con diamantes y tres anillos.
Sagrario Hernández, una sortija y un par de pendientes.
Adelaida, al Ejército salvador, un par de pendientes con perlas y brillantes y un sortija con perla.
A los que dan su sangre por España, una par de pendientes con perlititas.
Doña Filomena Cuchet, una alianza de oro.
Don Jenaro Montero, dos libras esterlinas.
Don José Serrano Barona, dos sortijas.

### MADRINAS DE GUERRA

Solicitan madrinas de guerra: Soldados del Aeródromo de Agoncillo (Logroño), Gerardo Poncela, Pascual Camacho, Pedro Herce, Primo Sáez y Antonio Durán. Cabos Domingo Díaz, Dimas Gutiérrez, Román Jiménez y Miguel Fernández, pertenecientes al primer batallón de Argel, segunda compañía, destacado en Cedillo del Condado (Toledo).

Comandante Militar de la Plaza, una pulsera de oro, una sortija con diamantes y una medalla. Señora viuda de Sotomayor, una pulsera, un rosario con cruz, un reloj de señora, un alfiler, una cadenita, un par de pendientes, dos pendientes sueltos y un pedazo de sortija. Doña Dolores Leno, un par de pendientes, un collar y un alfiler, todo de oro. Don Víctor Manuel Ortigas, cinco sortijas dos pares pendientes, dos ajustadores y una sortija sello de oro. Doña Avelina Bajatierra, una sortija sello de oro. Don José Martín del Río, una sortija sello de oro. Don Gregorio Díaz Plaza, una sortija sello de oro. Don José Martín del Río, once Alfonsos, una libra, una Isabel, cinco dollars y 20 francos. Don Angel Rojo, un Alfonso. Doña Julia Morales, una botonadura, dos pares pendientes, un pendiente, tres sortijas, una alianza, una sortija sello, una cadena de reloj y un colgante de oro de cinco dollars. Doña Teresa Galán, una sortija sello de oro. Señora Viuda de Angel Barroso, dos Alfonsos. Don Rafael Gómez Menor, una pulsera, un par de pendientes, un alfiler, una sortija y una sortija sello de oro. Don José García Agudo, un bolso de señora de oro y una pulsera de oro. Don Crisóstomo López, una pulsera de oro. Don Amós Díaz, una sortija sello de oro. Don Crisanto Domingo Fernández, una moneda de 25 pesetas, tres monedas de 20, una moneda de 10 y dos monedas de cinco pesetas. Ayuntamiento de Almorox, una moneda de oro de 25 pesetas.

### UNA PATRIA UN ESTADO UN CAUDILLO

### Aviso importante

Con el fin de rectificar las listas de abonados a tanto alzado, contador y fuerza motriz, correspondiente a Electricista Toledana, S. A. e Hidroeléctrica de Santa Teresa, S. A., se ruega a todos los señores abonados a los servicios eléctricos de estas entidades, que se presenten en las oficinas centrales, calle de Nuncio Viejo, núm. 22, de nueve a doce y de quince a diecinueve, desde el día 2 de noviembre hasta el día 20 de dicho mes, para hacer la declaración y rectificación de abono, entendiéndose que el que no lo haga se considerará como baja total y, por lo tanto, le será suspendido el servicio eléctrico.

# En las jornadas de domingo y lunes, se ocuparon Villamantilla, Brunete, Sevilla la Nueva, Pinto y Fuenlabrada

## 30.000 milicianos rojos, emboscados en Madrid

### COMUNICADO OFICIAL

**SALAMANCA, 2.**—El Boletín Oficial facilitado por el Cuartel General del Generalísimo sobre la situación a las 20 horas, dice como sigue:

“Durante la jornada de hoy, nuestras fuerzas han desplegado notable actividad en la séptima división. En el sector del Norte se ha continuado la presión sobre el enemigo en las posiciones que éste ocupa para la defensa de El Escorial. En el sector Sur se han ocupado los pueblos de Pinto y Fuenlabrada, situado este último a cinco kilómetros de Getafe en línea recta.

Las fuerzas del sector de Soria han avanzado por la derecha de Río Dulce.

En el resto de los frentes no se ofrece ninguna notable variación, continuando la situación muy favorable para las fuerzas nacionales. En la retaguardia, la normalidad es completa.,,

### La vía triunfal del general Varela

**Lisboa, 2.**—El corresponsal del «Diario de la Mañana» en el frente de Madrid, transmite interesantes noticias sobre el avance hacia dicha capital. Las fuerzas del general Varela siguen su vía triunfal en este frente y después de sus éxitos de domingo y lunes puede decirse sin exageración que dominan virtualmente los suburbios de Madrid.

Las operaciones de hoy se han realizado bajo la dirección personal del general Varela. Las avanzadillas han llegado a las inmediaciones de Getafe, no habiendo rebasado este punto por disposición del mando. Mi impresión—acaba diciendo el corresponsal—es que Madrid caerá cuando el mando lo disponga, cuando el mando dé la orden definitiva de ataque.

### Barcos bombardeados en el puerto de Barcelona

**Marsella, 2.**—Se han recibido noticias de Barcelona según las cuales, dos barcos rusos anclados en dicho puerto han sido atacados por trimotores de la aviación nacional. Las bombas han causado graves daños en los barcos soviéticos que se dedicaban a operaciones de descarga de material de guerra.

### Nuestros buques dominan también el Mediterráneo

**Marsella, 2.**—Comunican de Barcelona que unos barcos extranjeros en ruta hacia Alicante, han desistido de continuar su viaje en vista de la vigilancia que ejercen sobre el Mediterráneo los buques afectos al movimiento nacional.

### El «Alto Comisario» ruso, en Madrid

**Coruña, 2.**—Las noticias que se reciben de Madrid acentúan la impresión de la gran dictadura ejercida por Rosenberg en aquella capital. Sus órdenes son verdaderamente imperiosas y se transforman inmediatamente en decretos de los que se hace responsable el guiñol del gobierno rojo, cuyos muñecos carecen en absoluto de voluntad.

Se cumple el refrán de que «de fuera vendrá quien de casa nos echará», pues Rosenberg manda y actúa como en casa propia. Alvarez del Vayo y demás figurones marxistas no son sino esclavos de su voluntad omnipotente.

### Ocupación de Villamantilla, Brunete y Sevilla la Nueva

**Valladolid, 2.**—Durante el día del domingo continuó el avance por todo el frente Sur, ocupándose Villamantilla, Brunete y Sevilla la Nueva, quedando nuestras tropas a escasos kilómetros de Madrid.

El enemigo había preparado su defensa con fuertes trincheras, que fueron asaltadas por nuestras tropas, obligando a los rojos a una desesperada huida, en la que abandonaron buen número de ametralladoras francesas y rusas, cañones y más de 300 muertos. En estas operaciones ha cooperado con gran eficacia la Aviación nacional.

### Los rojos sufren grandes pérdidas al intentar atacar Parla

**Valladolid, 2.**—En la jornada del domingo, el enemigo intentó un ataque sobre Parla, que fué rechazado con gran energía por el Ejército. Nuestra Artillería bombardeó dos trenes blindados, destrozando una de las máquinas. Los rojos abandonaron en su huida más de 200 muertos, dos caño-

nes del diez y medio y un tanque, haciendo también gran número de prisioneros.

### 30.000 milicianos emboscados en Madrid

**Madrid, 2.**—El diario «C. N. T.», órgano de los anarquistas madrileños, censura acremente a los milicianos que se emboscan en la capital y retrasan su salida a los frentes, lo que constituye una verdadera deserción. El citado diario anarquista afirma que el número de milicianos en estas condiciones excede de 30.000.

### Empiezan a evacuar los cuarteles periféricos de Madrid

**París, 2.**—El diario «Le Matin» afirma que el Gobierno rojo de Madrid ha ordenado la evacuación de los cuarteles situados en las proximidades de la capital y cuya ocupación por las tropas nacionales parece ya inminente.

### Azaña intentó suicidarse

**París, 2.**—Un periódico inglés dice que cuando las turbas asaltaron la cárcel Modelo y asesinaron a relevantes personalidades, Azaña intentó suicidarse, impidiéndolo el general Masquetet llevar a cabo su propósito.

### La Aviación nacional vuela a placer, sobre Madrid

**Lisboa, 2.**—Comunican desde Madrid que hoy lunes han volado por tres veces sobre la capital los aviones nacionales, que actuaron especialmente sobre la barriada de Puente de Vallecas. El primer bombardeo se ha efectuado a las nueve y cuarto de la mañana, cayendo las bombas en la calle de Jaime Vera, en la barriada dicha, cerca de una cola de mujeres, formada ante un establecimiento de comestibles. En la segunda ocasión se ha bombardeado sobre la calle de Sol y Ortega, en la misma barriada, causándose siete heridos.

Estas noticias, según comenta Lisboa al transmitir las son verdad solamente a medias, pues en un segundo comunicado de Madrid, después de reconocer la evacuación de Pinto, se dice que los aviones nacionales dispararon con ametralladoras, y esto se hace volando muy bajo y para precisar los objetivos militares. La radio lisboeta se pregunta si han desaparecido ya las famosas defensas antiáreas de Madrid y si han sido trasladadas a Cataluña para defender la ciudad de Barcelona.

### Se cree que las pretensiones rusas serán rechazadas

**Londres, 2.**—El Comité de no intervención en los asuntos españoles ha estado reunido desde las 15,30 a las 19 para tratar de las denuncias soviéticas sobre la frontera hispano-lusitana y de la petición rusa respecto a la intervención en los puertos portugueses. No ha recaído acuerdo, pero se asegura en los medios autorizados que el ambiente acusa el propósito de rechazar las pretensiones de Rusia.

### Ocupación de Pinto por nuestras tropas.— Los rojos, ahora, nos aprovisionan de tanques rusos

**Talavera de la Reina, 2.**—Todas las operaciones de este sector revisten excepcional importancia, por tratarse del avance sobre Madrid. En el día de hoy, éste se ha verificado por los flancos derecho y centro. La columna Barrón salió de Humanes, ocupando Fuenlabrada, tomada al asalto por el tabor que manda el teniente coronel Rodrigo y la bandera del teniente coronel Alvarez. Los rojos, después de retirarse, intentaron volver a atacar, perdiendo en su intento, siete tanques rusos y aumentando considerablemente el número de sus bajas.

### Madrid a catorce kilómetros

**Talavera de la Reina, 2.**—La columna del teniente coronel laureado Tella, que salió de Parla en unión con la de Monasterio, ocupó Pinto, retirándose los rojos hacia Madrid, que queda bajo el fuego de nuestra artillería. Desde nuestras líneas se puede ametrallar fácilmente los barrios extremos de la capital, que se hayan a menos de catorce kilómetros.

### Puigdemolas ya ha sido fusilado

**Talavera de la Reina, 2.**—En las operaciones de hoy se ha hecho prisioneros a dos tenientes de Ingenieros, uno de los cuales era el hombre de confianza del ministro de la Guerra. Ha manifestado que el coronel Puigdemolas mató a un capitán de milicias y fué inmediatamente fusilado por los milicianos. La Prensa madrileña dió cuenta de la muerte, pero dijo que había caído heroicamente en el campo de batalla.

### Los rojos, no aciertan una

**Talavera de la Reina, 2.**—La aviación roja intentó hoy bombardear Talavera. Inmediatamente salieron dos cazas nacionales que derribaron un trimotor, pereciendo sus cuatro tripulantes.

## ALISTAOS AL REQUETE